

LA ACCION CATOLICA

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

FORMACION ORGANIZACION APOSTOLADO

Año II—Panamá, Septiembre 16—Nº 145

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración } Teléfono 992
} Apartado 245

Acción Católica

— I — SU NATURALEZA

¿Qué entendéis por Acción Católica?

La participación de los seglares católicos en el apostolado jerárquico.

¿Qué actividades comprende la Acción Católica?

El conjunto de todas las obras cuyos principales sostenedores son los seglares católicos.

¿Es la Acción Católica una hermosa invención de nuestros tiempos?

En realidad, no fué desconocida desde los tiempos apostólicos.

¿Qué novedad ofrece en las últimas décadas?

En ellas ha logrado una manera de ser propia conforme a las normas y prescripciones de los últimos Papas.

¿Qué razón han tenido para ello los Romanos Pontífices?

Que, en nuestros tiempos, la integridad de la fe y de las cosas tumbres corre de día en día más inminente peligro; y la penuria de sacerdotes es tan extremada, que, en absoluto, no alcanzan a remediar las necesidades de las almas.

¿Qué es, pues, según la intención de la Iglesia, la Acción Católica?

Un verdadero apostolado en que tienen participación los católicos de todas las clases sociales.

¿Han de trabajar los católicos aislada e individualmente?

No; sino unidos en el pensamiento y en la acción en torno de centros de sana doctrina y de múltiple actividad, legítimamente instituidos, como se debe, y, por tanto, ayudados y sostenidos por la autoridad del Obispo.

La Acción Católica ¿es de carácter religioso?

Al igual que el mandato confiado por Dios a la Iglesia y que su apostolado jerárquico, la Acción Católica no ha de llamarse puramente material, sino espiritual; no terrena, sino celestial; no política, sino religiosa.

¿Es acción exclusivamente religiosa?

No; pues también puede con razón llamarse social.

¿En qué sentido puede llamarse social?

Porque, si bien intenta dilatar el reino de Cristo (acción religiosa), de él se derivan a la sociedad multitud de bienes comunes a los ciudadanos (acción social).

dencialmente neutral como la mala desde todo punto de vista, tienden, quieran o no quieran, a la descristianización y por ende a la desmoralización del alma panameña, y que tan sólo un diario francamente católico puede mantener católica la mentalidad panameña?

¿Ha rezado Ud. y ha hecho algún sacrificio por la prensa católica? Los apostolados que tienen éxito son los que Dios bendice. Dondequiera que se ha emprendido con fe esta cruzada por los buenos periódicos, renuevos de vida, por no decir verdaderas resurrecciones, han venido a demostrar que la prensa católica es para los varios ambientes sociales el Apostolado por excelencia de los tiempos modernos.

Tal es el sentir de la Iglesia que reconoce en el periódico católico una obra de primera necesidad que hay que alentar y sostener a costa de los mayores sacrificios.

Hacer caso omiso de la prensa católica es una monstruosidad. Criticarla, es una especie de blasfemia. No hacer nada para sostenerla y propagarla, denota una inercia y dejadez verdaderamente condenables.

Gran parte de nuestros católicos sostienen el diario que ataca sus creencias y su ley, y cuando se le habla del diario que las propugna, se encogen de hombros como quien dice: ¿Para qué quiero yo una cosa que no sirve?

¿Te parece, lector, este proceder?

Otros critican, censuran, buscan la mosquita en el periódico sano, y sin escrúpulo ninguno se tragan el camello que les suministra el periódico impío. Ellos lo harían mejor, quitarían aquí, agregarían allá, tratarían asuntos de actualidad, sacarían de su alcuza algo nuevo, en lugar de aplagar y aburrir a medio mundo, etc. La verdad es que nunca toman la pluma, sino que vierten su bilis y atrabilis sobre los que tienen el valor de esgrimirla.

Mire Ud. que de cincuenta años a esta parte, obispos y papas a porfía no cesan de promover el apostolado de la buena prensa. Promuévenlo porque la ignorancia está matando al mundo, porque es necesario combatir la mentira con la verdad, el mal con el bien, es necesario si posible fuera, poner bozal a la prensa impía y corregir la neutral, tendiente a la primera a corromper inteligencias y corazones, y la segunda a satisfacer los gustos superficiales y frívolas de sus lectores.

“Llegará el tiempo — escribía León XIII — en que la prensa será nuestro único medio de enseñar la verdad a las almas”.

Nada extraño, pues, que el actual Pontífice, Pío XI, grite a toda la cristiandad: “Miraré como hecho a mí mismo todo lo que se haga en favor de la prensa católica”. A.C.

Vivamos del Evangelio

DOMINGO XVIII DESPUES DE PENTECOSTES

“Y entrando (Jesús) en una barca pasó a la otra ribera, y fue a su ciudad.

Y he aquí le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y viendo Jesús la fe de ellos, dijo al paralítico: Hijo: ten confianza, que perdonados te son tus pecados.

Y luego algunos de los escribas dijeron dentro de sí: Este blasfema.

Y como viese Jesús los pensamientos de ellos, dijo: ¿Por qué pensais mal en vuestros corazones?

¿Qué cosa es más fácil decir: Perdonados te son tus pecados: o decir: Levántate, y anda?

Pues para que sepáis, que el Hijo del hombre tiene potestad sobre la tierra de perdonar pecados, dijo entonces al paralítico: Levántate, toma tu lecho, y vete a tu casa.

Y levantóse, y fuese a su casa.

Y cuando esto vieron las gentes, temieron, y loaron a Dios, que dió tal potestad a los hombres”.

REFLEXIONES

El paralítico, del cual nos habla el santo Evangelio de hoy, deseaba la salud del cuerpo tal vez más que la del alma.

El buen Jesús quiso, antes de sanarle la enfermedad del cuerpo, sanarle primero la enfermedad del alma, infundiéndole la contrición o arrepentimiento de los pecados, y se los perdonó.

Luego el buen Jesús curó también el cuerpo del paralítico; pero esto lo hizo sólo accidentalmente, como prueba para que los escribas y fariseos comprendieran que El gozaba de un poder y sabiduría propios de sólo Dios y, por consiguiente, que era el verdadero Dios.

En general, los hombres se ocupan más en curar las enfermedades del cuerpo que las del alma, y aun algunas personas que tratan de virtud, cuando tienen alguna molestia en su cuerpo, tratan de sacarla bien pronto, pero muestran negligencia en quitar los defectos del alma.

APLICACION Y ENSEÑANZA

Poner nuestra actividad al servicio de la causa de Dios, trabajando con entusiasmo en la Acción Católica. Hay muchas obras: religiosas, educacionales, sociales, de prensa, beneficencia y propaganda en general. Sobran los apostolados, faltan los apóstoles....

En plena Cruzada

UN EXAMEN DE CONCIENCIA

¿Ha pensado Ud. alguna vez delante de Dios, que todos somos responsables del alma de nuestros semejantes?

¿Ha pensado que después de la oración y del buen ejemplo, el más poderoso y seguro medio de llegar al alma de nuestros hermanos, es la buena prensa?

¿Se ha dado cuenta que aquí en Panamá no hay obra más postergada, menos sostenida pecuniariamente, y más indiferente al conglomerado católico, que la obra del buen periódico?

Ud. mismo ¿qué ha hecho hasta hoy en favor de este apostolado?

Ud. mismo ¿lee alguna vez siquiera, La Acción Católica? ¿Procura que lo lean otros? ¿Ha conseguido una sola suscripción a es-

te periódico llamado a encaminar hacia Dios, a aquellos que le han vuelto las espaldas, porque no lo conocen?

Sí, hasta hoy ¿qué ha hecho Ud.? Y de hoy en adelante ¿qué se propone hacer?

En lugar de ayudar a los que luchan con la pluma y a veces con el hambre, para contrarrestar los funestos efectos de la prensa impía o inmoral, ¿no se ha contentado con suspirar y gemir y concluir que todo está perdido, que la situación es irremediable, que el mundo va al abismo, y que todo esfuerzo para salvarlo es inútil?

¿No ve Ud. que si todos hubieran pensado como Ud. y cruzándose de brazos, tiempo ha que hubiera sucedido lo que Ud. teme, sin hacer nada para remediarlo o siquiera aliviarlo?

¿No ve que tanto la prensa pru-

PENSAMIENTOS DE MARCONI

La ciencia es capaz de resolver muchos problemas, pero no resuelve los grandes secretos de nuestra existencia, —lo que somos,—de donde venimos.—a donde vamos al terminarse la vida del cuerpo.

Existen centenares de objetos que pueden comprarse con dinero, pero no la salud, ni la Fe.

La fe, y solo la fe en la existencia de un Ser Supremo, cuyo dominio absoluto debemos reconocer, puede ayudarnos a contemplar valerosamente el secreto de la vida y de la muerte. Existen en el mundo, muchas personas sin fe; a ellas digó: sin fe, no puede haber verdadera felicidad.

Con frecuencia he pensado, que Dios, con ponerme en condiciones de realizar lo que ha realizado, solo se ha servido de mi, como instrumento de su divina Voluntad, para manifestar su Omnipotencia.

Editorial

El haber llegado atrasado a nuestro poder el presente artículo nos impidió publicarlo a su debido tiempo. La autoridad de la firma nos excusa ante nuestros lectores si repetimos conceptos.—NOTA DE LA REDACCION.

REANUDAMOS NUESTRA TAREA

El día primero de agosto último partió de esta capital para Europa el Reverendo Padre López Boezo, sacerdote Jesuíta, que se había dedicado entre nosotros por cinco años, con espíritu de verdadera caridad, a la fundación, organización y progreso de la Acción Católica, todo ello con el talento y consagración propias de un verdadero apóstol de nuestro Señor Jesucristo.

Con motivo de la separación del R. P. López Boezo este semanario suspendió su salida, pues el Exmo. Señor Arzobispo, que es a quien correspondía nombrar el nuevo Consiliario general, no pudo hacerlo inmediatamente por que obligaciones de su sagrado ministerio le llevaron a David donde permaneció algunos días. A su regreso volvió los ojos, como era natural, a la Acción Católica y con singular acierto nombró como nuestro Consiliario general al R. P. Francisco Beckmann, Rector muy digno del Seminario de la Arquidiócesis y distinguido e ilustrado sacerdote que hace varios años reside en Panamá como Padre Superior de los de la Misión, conocidos también con el nombre de Paulinos.

El día del mes pasado se reunió la Acción Católica en su local propio en espera del Exmo. Señor Arzobispo, quien había señalado día y hora para presentar a la Institución el nuevo Consiliario general, acto al cual asistió en pleno la Acción Católica, con sus directivas, tanto de señoras como de caballeros, honrado, además, con valiosas unidades de Jesuítas, agustinos, corazonistas y el venerable párroco de Santa Ana.

El Exmo. Señor Arzobispo precedió a la presentación del nuevo Consiliario general con palabras llenas de unción y sabiduría, relacionadas con lo que es y debe ser en el día la Acción Católica, institución a la cual la Santidad de Pío XI ha dedicado, como a las misiones sus principales desvelos.

El R. P. Beckmann dirigiéndose a la concurrencia, dió las gracias al Exmo. Señor Arzobispo por el alto honor que acababa de conferirle, y expresó, también, sus propósitos en relación con sus nuevas obligaciones, todo ello con noble elocuencia y con frases hermosas e incisivas.

A excitación del Exmo. Señor Arzobispo hablaron también en aquel memorable acto algunas personas distinguidas de la institución, las cuales, interpretando el sentir de los socios todos ofrecieron corresponder dignamente a los propósitos bien elevados del Prelado y del nuevo Consiliario general.

Una vez que la Acción Católica aceptó con beneplácito general al nuevo Consiliario, éste ha resuelto proseguir sus actividades todas comenzando con la reanudación del semanario órgano de la institución, el que sale de nuevo en esta fecha, si bien con formato distinto y con algunas alteraciones en la composición, siempre siguiendo, como el semanario anterior, el pensamiento esencial del Pontífice Pío XI, quien define la Acción Católica diciendo que es "una participación de los seglares católicos en el apostolado jerárquico para la defensa de los principios religiosos y morales, para el desarrollo de una sana y bienhechora acción social bajo la dirección de la jerarquía católica, fuera y por encima de todos los partidos políticos, con el fin de restaurar la vida católica en la familia y en la sociedad".

Este semanario seguirá enseñando, como lo ha hecho hasta aquí, que la Acción Católica es la misma Iglesia saliendo del santuario y reivindicando en el inmenso campo de trabajo filosófico, social, profesional, artístico y político, el honor de aportar bajo formas rejuvenecidas y adaptadas a las necesidades actuales, toda la riqueza de sus tradiciones seculares. El enseñará, además que la secularización proclamada en todo orden de ideas ha sido, es y será la causa de todos los males que afligen la presente sociedad y amenaza nuestra civilización.

Llamamos de nuevo la atención a los católicos todos sobre el deber en que están de ayudarnos en la noble tarea de sostener a la prensa católica. La hora es propicia para esta obra de conquista espiritual.

NICOLAS VICTORIA J.

Agosto de 1937.

La Unión Misional del Clero de Francia Celebra su Cuarto Congreso Nacional

PARIS.—El primer Congreso Nacional de la Unión Misional del Clero de Francia tuvo lugar el año 1931 en Vincennes, coincidiendo con la Exposición Colonial Internacional. Este cuarto Congreso, que se celebró en París en los días 27, 28 y 29 del pasado mes de julio, también ha venido a coincidir con otra Exposición Mundial: la del Arte y la Técnica Modernas. Y en el recinto de la Exposición parisina tuvieron lugar tanto la Misa de la inauguración como el acto de la clausura, en la capilla del Pabellón Pontificio.

El éxito de este Congreso de la Unión Misional del Clero no es menor que el de los precedentes de la misma serie. Bajo la presidencia de Su Eminencia el Cardenal Verdier, Arzobispo de París y presidente de la Unión Misional del Clero de Francia, de Su Eminencia el Cardenal Baudrillart, rector del Instituto Católico de París y de Su Excelencia Monseñor Valeri, Nuncio Apostólico, setecientos sacerdotes y seminaristas franceses se han congregado, durante esos tres días, para dedicarse al estudio de cuestiones misioneras y misio-

¿TRIUNFARA EL MUSCULO?

Hoy día triunfa el músculo sobre la inteligencia; la mayoría siente más admiración por el boxeador que de un puñetazo rompe la mandíbula del contendor que por el sabio, forjador de sublimes teorías; paga precios subidos por la asistencia al espectáculo bárbaro y le duela la cantidad insignificante invertida en la compra del libro. Se habla mucho de eugenesia, como si la suprema aspiración del hombre fuese tener buen físico, poder servir como modelo de atlética escultura, de perfil clásico, de canon estético en la sala de una Academia... A veces da pena oír a una de esas preciosidades fotogénicas, porque es tan pobre su ideología que se sienten tentaciones de exclamar con la zorra de la fábula: "Tu cabeza es hermosa, pero sin seso". Cui demos nuestro cuerpo, pero cuidemos sobre todo nuestro espíritu; fomentemos el deporte, pero fomentemos más la ilustración y más aún la educación. La verdadera aristocracia del hombre está en su espíritu, y la humanidad cuenta entre sus glorias innegables a muchos que fisiológicamente fueron pobres, miserables.

Misionales

nales que, en cierto modo, gravitaban en torno a esta idea central: las Misiones son una apología y una apologética viva, magnífica.

Su Excelencia Monseñor Lami, arzobispo de Sens, a través de su magistral relación, puso en evidencia la poderosa contribución que a la tarea del acercamiento de los pueblos puede aportar la doctrina de la Iglesia como Cuerpo Místico de Jesucristo. El Reverendo Bernard, S.J., ex-rector de la Escuela de Altos Estudios de Tientsin, subrayó ese auténtico signo de progreso de la Iglesia en el mundo que va implícito en el acrecimiento del clero indígena. Mons. Beaupin, Secretario general del grupo francés de la Unión Católica de Estudios Internacionales, comentando los principios de la Acción Misional y la evolución de las ideas contemporáneas acerca del respeto de la persona humana, documentó de modo notable la contribución de la Iglesia en el progreso social de la humanidad. Por último, resumiendo (por decirlo así) la esencia de las relaciones anteriores y reiterando los comentarios que (en la apertura del Congreso) Mons Boucher, Director Nacional de la Unión Misional del Clero en Francia, había dedicado a los progresos de toda índole que tienen su

documentación palpable y pasmosa en esta Exposición mundial de París, el Presbítero Chappoulié, Presidente del Consejo central de París de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, demostró brillantemente que los progresos de las Misiones católicas constituyen una excelente apologética en toda la extensión de la palabra; en efecto, en vano se buscaría un motivo de credibilidad más impresionante y eficaz que la irresistible fuerza de expansión de una Iglesia que cada año registra un promedio de casi quinientas mil conversiones.

En las conclusiones, el Congreso ha expresado su deseo de que el Clero se esfuerce cada vez mayormente por dar a conocer, sobre todo a través de la prensa, la vitalidad de la Iglesia en las misiones y de hacer comprender mejor, por do quiera (son palabras de Monseñor Boucher) que las cuestiones misionales tienen una repercusión mundial y que su solución interesa en primer término a la Iglesia, pero en definitiva interesa a la humanidad entera. (Precedentemente, el vice-superior de la Compañía de San Suplicio, en una conferencia muy aplaudida, había precisado los deberes del Clero con respecto a los sacerdotes indígenas).

LEA Y ALIMENTE SU INTELIGENCIA CON EL MANA ESPIRITUAL MAS ESCOGIDO

En las Oficinas de la Acción Católica tenemos de venta, las siguientes obras al alcance de todos los bolsillos.

El Silabario de la Moral cristiana	B.0.75
empastado	B.0.75
en rústica	0.35
El Silabario del Cristianismo empastado	0.75
en rústica	0.35
El Nuevo Testamento empastado	0.35
en rústica	0.25
Album Bíblico. Hist. S. ilustrada	1.00
La vida cristiana es una misa	0.05
Formación sobrenatural del niño	0.10
Dios en todo	0.05
La voz del S. Corazón de Jesús al Alma	0.05

Medallas, rosarios y varios objetos religiosos a precios sin competencias.

Gambotti y Pérez

LAVANDERIA Y TINTORERIA
A VAPOR
LA PERFECCION

Sección Catequística

— I —

NECESIDAD DE LA ENSEÑANZA RELIGIOSA

Una de las plagas más grandes de nuestros tiempos es la ignorancia religiosa. De ella sigue necesariamente el abandono de las prácticas religiosas y la corrupción de costumbres. Porque como lo decía muy bien Pío X "Cuando el alma se halla sumergida en las tinieblas de la ignorancia, en manera alguna puede haber ni voluntad recta, ni costumbres buenas. Porque cuando uno marcha con los ojos abiertos, cabe que se aparte del camino recto y seguro; pero el que tiene la desgracia de estar ciego se extraviará sin remedio". Ahora bien, el verdadero y casi único medio de instruir y educar en la fe y vida cristiana a los niños es la Catequesis. Y si está primera formación se descuida es muy difícil suplirla después. Porque en la predicación no suele presentarse un conjunto ordenado y metódico; aparte de que por lo regular no asisten a sermones los que en la juventud no adquier-

ren estima de la Religión y deseos de conocerla. Además, la labor de los oradores supone la de los Catequistas, el orador que ocupa la cátedra sagrada, supone que sus oyentes tienen ya noticia de los primeros rudimentos de la Fe.

El principio fundamental de esta necesidad se encuentra en el Canon 1329 del Código de Derecho Canónico, que reiterando anteriores disposiciones, dice así: "Propio y gravísimo deber, sobre todo de los que tienen cura de almas, es procurar la instrucción catequística del pueblo cristiano". Y esta obligación tiene gravedad particular en nuestros días porque la hora actual es la del poder de las tinieblas; y son tantos los medios de propaganda impía, que más que nunca es preciso, para no vacilar en las creencias, el sólido fundamento de una suficiente instrucción y educación y para esta misión es precisa la cooperación de padres, sacerdotes, maestros y catequistas de ambos sexos. Si alguno de estos cooperadores falta, o es contrario, han de suplir o contrarrestar su obra los demás.

AVISO IMPORTANTE

Para evitar erradas interpretaciones, la Sociedad de Damas de la Caridad de Panamá, hace saber a todos sus miembros y demás personas que se interesan por esta institución que en ninguna forma ella ha tenido intervención con las carreras de perros, verificadas en la noche del 7 de Septiembre, ni ha aceptado ninguna cantidad de dinero proveniente de ellas; respetando así la prohibición terminante del Excmo. Sr. Arzobispo de Panamá, con relación a esta clase de espectáculos.

El Gas el

Combustible Ideal

a todas las personas que tengan interés en vivir mejor

El gas es barato

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cia. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

DIA 16—San Cipriano, obispo de Cartago y mártir.

DIA 17—San Roberto Belarmino, Arzobispo y card, jesuita.

DIA 18—San José de Cupertino, franciscano.

DIA 19—San Jenaro, obispo

DIA 20—San Eustaquio y compañeros, mártires.

DIA 21—San Mateo, Apóstol.

DIA 22—Santo Tomás de Villanueva, arzob. de Valencia.

SANTO DEL DIA

San José de Cupertino

NACIMIENTO.

Nació en Nápoles, Italia: su primera cuna se meció en un establo. Sus padres fueron cristianísimos y muy pobres, destacándose en la madre, sobre todo, el espíritu de la verdadera mujer fuerte, que fué en los primeros años el baluarte y la defensa de la formación de su hijo.

RELIGIOSO.

Su maravillosa vida desde los primeros años lo llevaron como de la mano al convento. Resplandeció en su noviciado capuchino la virtud más esclarecida, pero su incapacidad para todo lo devolvió al siglo. Hubiérase dicho que sus manos tenían la virtud de romper cuanto tocaban: al atizar el fuego volcaba las cacerolas, llegaba a confundir el pan blanco con el negro.

DE NUEVO RELIGIOSO.

Sus diligencias y súplicas lograron que lo admitieran los franciscanos, quienes vieron en él dones celestiales que la naturaleza le había negado. Tras de mucho esfuerzo logró aprender a escribir y la lengua latina en sus traducciones más sencillas. Sólo por una gracia especialísima se comprende como llegó a ser sacerdote.

SU POPULARIDAD

A partir de esta fecha su vida se intensifica con una santidad que asombra. Durante cinco años no comió pan, se alimentaba de hierbas amarguísimas, condimentadas con líquidos amargos. Ayunaba 7 cuasmas al año: desde el jueves al domingo se mantenía solamente con la S. Comunión. Sus disciplinas eran continuas. Este espíritu debía tener manifestaciones exteriores, y así se ve que doquiera que se presentaba llevaba las almas tras de sí, asediándole sobre todo los enfermos y los necesitados, que en él hacían repetirse las mismas escenas de la vida del Señor. No fueron, sin embargo, en su vida rosas y flores las que le rodearon. El cielo lo pro-

La Semana Cristiana Santoral

bó de la manera con que templa la virtud de los escogidos. Durante un largo tiempo se vió perseguida su virtud, juzgándola como superstición de ignorantes y frutos de la incapacidad popular; él nada dijo, y mientras el cielo y los superiores eclesiásticos más probaban su virtud más resplandecía ella, hasta convencerlos a todos.

SU CIENCIA MARAVILLOSA.

Apesar de haber sido siempre el hombre negado para todo conocimiento, la virtud que le rodeaba llevaba tras de sí a reyes, obispos y cardenales, que le consultaban los casos más difíciles, y escuchaban de sus labios las respuestas más admirables, hasta el extremo de convertirse muchos de los príncipes que hasta él llegaban. Uno de estos fué el príncipe de Brunswick.

SU MUERTE.

No es posible detallar los éxtasis de que está rodeada toda su vida y los favores con que Dios le favorecía constantemente. El ignorante fraile jugaba con los elementos y volaba

por los aires a cada momento. La muerte la vió llegar el 17 de Septiembre. Llevaba varios días sin poder moverse, pero al oír la campana que le anunciaba la visita del Señor se incorpora y sin tocar el suelo se fué a la puerta de la celda para recibirlo. Luego entregó su alma a Dios.

Pocos santos han sido tan ridiculizados como San José de Cupertino por los racionalistas de todos los tiempos. Al igual que S. José Benito Labre, le cabe el honor de haber provocado su fecunda y maliciosa ironía. Un humilde franciscano que durante cuarenta años admira a Italia entera con la fama de sus sorprendentes milagros, que casi diariamente se lanza al aire como cándida paloma bajo el impulso del amor divino, y, a mayor abundamiento, en el siglo de las fastuosidades y de los mejores tiempos del jansenismo, es por sí un solemne mentís para los incrédulos, que, en nombre de la ciencia, niegan a Dios el derecho de derogar las leyes de la naturaleza que El mismo le ha impuesto.

DIAS Y HORAS DE REUNION DE LAS DIRECTIVAS Y CENTROS DE LA ACCION CATOLICA

Directivas de Damas y Caballeros—2os. Martes a las 5 p.m.

Directivas de Damas—4os. Martes a las 3 p.m.

Directivas de Caballeros—4os. Martes a las p.m.

Centro de Beneficencia y Visitadoras—4os. Martes a las 4.30 p.m.

Centro de Beneficencia—1os. Lunes a las 10 a.m.

Centro Pro Vida Cristiana—1os. Domingos a las 10 a.m.

Centro de Catecismo—1os. y 3os. Martes a las 4.45 p.m.

Centro de Moralidad—1os. y 3os. Jueves a las 4.45 p.m.

Centro Pro Familia Cristiana—3os. Viernes a las 4 p.m.

Centro de Periodismo—4os. Jueves a las 4.30 p.m.

Secretariado—2os. Jueves a las 4.30 p.m.

Clínica Dental

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,

Dr. JUAN B. ARIAS

CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central y Calle 9a. No. 12

Ciudad de Panamá.

Consúltenos su problema dental

Extracciones con gas
Examen Gratis

Rápidas

De Jueves a Jueves

La vida a través de las Noticias

ROMA.—Fueron recibidos por el Santo Padre 120 Consiliarios eclesiásticos diocesanos de la Juventud de Acción Católica. Después de haberles manifestado la gran satisfacción que experimentaba con su presencia, hablóle acerca de la importancia de los Consiliarios Eclesiásticos, de su responsabilidad, de su eficiencia y de sus méritos. Recordóles que en repetidas ocasiones había dicho que la Acción Católica será tal cual la hicieren los Consiliarios. Exhortóles a trabajar intensamente, generosamente e inteligentemente en el campo de la Acción Católica, ya que ésta es el gran medio y remedio que la Providencia había reservado para tiempos tan malos como, los presentes.

También recibió Su Santidad a una representación de religiosas que habían acudido a Roma para la Semana de Acción Católica que se celebró en la ciudad del Vaticano. Díjoles que la Acción Católica es la pupila de sus ojos y muy en especial la Juventud de la Acción Católica. Congratulóse con ellas por los felices resultados derivados de esa Semana.

Despedimos....

carinosamente y deseamos felicísimo viaje al Rdo. P. Roy, Superior de la Comunidad agustiniana que partió para Colombia el domingo 5 del presente.

Religiosas

Novena de Nuestra Señora de la Gracia.

Iglesia de S. José

La Novena de Nuestra Señora de la Gracia, que tantos devotos tiene en esta capital se celebra con toda solemnidad estos días en San José. Sus cultos finalizan el 19 con solemne misa cantada.

El que ha estudiado la historia, si no ama a la Iglesia, por lo menos la respeta. Solamente los ignorantes, los sectarios y los mediocres, ciegos en su odio, pueden negar lo que brilla con luz meridiana: la grandeza incomparable de la Iglesia católica, sus incontables beneficios a la humanidad y su invariable calma en medio de las más grandes catástrofes.

Servicio especial de "Ultimas Noticias" para La Acción Católica.

La revolución Española. — Según las noticias que obran en nuestro poder en la presente se mana el ejército nacionalista ha dirigido lo más duro de sus ataques al frente norte. Son numerosos los pueblos que han caído en su poder: entre ellos figuran Revilla, Comillas, Quintanillas, la importante población de Potes y Llanes; por el lado oeste se posesionaron de Calorio que dista 15 kilómetros de Llanes. En todos estos avances han recogido gran cantidad de material bélico. En el sector de Aragón rechazaron todos los ataques enemigos. El ferrocarril de Santander a Bilbao funciona ya normalmente. Todas las tentativas en el frente sur han sido rechazadas con las más fuertes pérdidas ocasionadas por la artillería y la aviación nacionalista. Las últimas noticias que llegan de Gijón dicen que reina en la ciudad el mayor desorden y se lucha entre la población civil, q' apoya la guardia civil y la de asalto en contra de los anarquistas que no quieren rendir la ciudad. Respecto al nuevo representante del Vaticano ante el Gobierno nacionalista se asigna el nombre de Mons. Antonitti, delegado en Albania. Mons. Antonitti puso hace poco a disposición del general Franco 300,000 liras con destino a los niños de Santander.

ROMA.—El día 1º se inauguró en Nuremberg (Alemania) la exposición antibolchevique, coincidiendo con la celebración del congreso anual socialista. En ella participará Italia con algunas demostraciones de la barbarie roja. Los bolcheviques franceses indignados por la caída de Santander se preparan para imitar a Moscú

en cuanto a la política de apoyo a los rojos de Valencia. Igual cosa parece preparar Francia. La "Tribuna" dice que el destroyer inglés Havok fué torpeado por un submarino rojo, con el fin de perturbar la situación europea. **Lausana 2,** murió el Barón Pierre de Coubertín, a la edad de 75 años, fundador de los juegos olímpicos. **Berlin.** El día 3 llegaron a esta capital 105 falangistas invitados por el gobierno de Hitler para visitar Alemania. A recibirlos acudió el jefe del estado mayor de la juventud hitleriana con numerosos jóvenes de la misma institución; el embajador de Burgos en la Capital alemana y gran parte de la colonia española residente. **Roma.** El "Gobierno de Italia" refiriéndose a la unión de Alemania con Roma dice q' dicha unión pretende únicamente el defender la paz europea, sin querer que el sistema que impera en esas naciones sea impuesto por la fuerza en otros estados. Su acción lo único que rechaza es el bolcheviquismo. **París.** Se encuentra en Verdón reparando sus averías el submarino rojo español "C. 4" que se tiene bien entendido ser el ejecutor de los atentados en el Mediterráneo a los vapores de diferentes naciones.

Las averías le fueron producidas por un avión nacionalista. **París.** Los alcaldes de Cataluña ante la gran escasez de víveres notifican a la generalidad su imposibilidad de socorrer a los milicianos que regresan de Francia. **Argentina.** El 6 se efectuaron las elecciones para presidente, el número de votantes es el más crecido que haya dado el país. Los datos que se han sabido no adjudican el triunfo a ningún candidato. **Roma.** Acompañados por el conde de Ciano fueron recibidos por el Duce 700 niños españoles que pasaban sus vacaciones en Italia. En sus visitas los niños españoles supieron agradecer a Mussolini los ratos felices que les proporcionó con su visita a Italia. **Nuremberg.** Con motivo de la inauguración del congreso del partido nacional socialista la

BENDICE EL PAPA LAS ENFERMERAS CATOLICAS

Al inaugurarse en Londres el Tercer Congreso Internacional de las Asociaciones de Enfermeras Católicas, religiosas y seculares, enviéles el Papa una Bendición Apostólica, juntamente con algunas normas directivas. El Congreso desbordó de entusiasmo al recibir la Bendición y oír la lectura de la carta en la que el Santo Padre exponía las indicadas normas.

Congreso Eucarístico Nacional en Estados Unidos

Este Congreso q' será el octavo nacional, se tendrá en New Orleans del 17 al 21 de Octubre del año próximo 1938. Su Excelencia, Mons. Joseph F. Rummel, Arzobispo de New Orleans, está activando los preparativos y para ello ha nombrado ya diferentes comisiones.

VATICANO:

En audiencia a los católicos belgas anunció el Papa que veía la felicidad de Bélgica mientras se mantuviese fiel a los principios católicos; pero "AY DE AQUELLA NACION QUE IMPIDA LA ENSEÑANZA CATOLICA!" También puede decirse "AY DE AQUEL HOGAR QUE DESCUIDE LA INSTRUCCION RELIGIOSA!"

ciudad se ha engalanado reinando en ella enorme entusiasmo. **Roma.** 30.000 jóvenes fascistas reunidos en el campamento Roma efectuaron ejercicios gimnástico que fueron presenciados por Mussolini y otros altos jefes, quienes los felicitaron por su bella presentación.

Lisboa.—Se anuncia para la segunda quincena de éste el viaje de Mussolini a Berlín. **París.** Los diarios rojos de Valencia en un colmo de ridiculez piden con insistencia el premio Nobel de la paz para el señor Azaña, por no haber declarado la guerra a Alemania cuando

RELIGIOSA!..

Para la Ascensión se entronizó el S. Corazón en la "Plaza de España" de la ciudad Universitaria (Madrid). En una avanzada nacionalista; a unos pasos, la tiranía del más criminal ateísmo.

Quinientos Maestros de Acción Católica Italiana Recibidos Por Su Santidad

CASTEL GANDOLFO, septiembre 3. (AP.)—El Papa invocó hoy las palabras de Cristo "dejad que los niños se acerquen a mí" en un discurso que pronunció ante quinientos maestros y maestras de la Acción Católica Italiana.

El Papa felicitó a los maestros de 144 Diócesis que asistieron al Congreso que se celebró en el Hall Ducal del Vaticano y dijo que el "niño espontáneamente se vuelve a Jesucristo, con la misma espontaneidad con que se vuelve a su madre.

Dió a los maestros su bendición recomendándoles que aprovechen todas las oportunidades para recomendar a sus alumnos la santidad que es la explicación de todos los misterios de la vida y de la creación, presente y futura.

ésta bombardeó Almería. Ni más ni menos que lo del portugués que estando dentro de un pozo sin poder salir le dice a uno que parece era su enemigo, "si me sacas te perdono la vida"....

GUERRA CHINO-JAPONESA—Durante la semana q' ha precedido se ha combatido durísimamente en todos los frentes. La ofensiva japonesa ha sido violentísima, pero hasta el presente se ha estrellado contra la enorme resistencia china. Según informes los japoneses en China han establecido un nuevo gobierno independiente en Kalgam, provincia de Cha-Chan ocupada en su totalidad por ellos. Por efecto de los bombardeos de ambos bandos la zona internacional se ha vis o seriamente amenazada, pues diferentes calles y edificios han sido blanco continuo de las balas.

CONTRA DOLORES

VERAMON

COWES y Cía.

SE SIENTEN ORGULLOSOS DE HABER CONTRIBUIDO A REALIZAR LA OBRA CRISTIANA EN PANAMA, CON LA CONSTRUCCION DEL MAGNIFICO Y ESPLENDOROSO ALTAR EN EL SANTUARIO DE CRISTO REY.

DECORACIONES Y BAJOS RELIEVES, CREACIONES NACIONALES.

DECIR "COWES" ES DECIR "CALIDAD".

COMPANIA INTERNACIONAL DE SEGUROS,

S. A.

EL 19 DE SEPTIEMBRE DE 1937.

será el próximo sorteo de las Pólizas de Ahorro y Capitalización.

Compre a tiempo su POLIZA.

Arriba España...

es el título de la nueva revista que aparecerá quincenalmente como órgano del Comité Nacionalista español. La recomendamos a los amantes de la Vieja Madre Patria.